
 

 

Mitgliederversammlung des Turnverein Sulz 1908 e.V 
 
Am 17.11.2023 ab 19 Uhr hatten die Mitglieder des Turnverein Sulz 1908 e.V. wieder die Möglich-
keit, sich über Entwicklungen und Aktivitäten des Vereins zu informieren, wichtige Entscheidungen 
zu treffen und Ideen für die Zukunft auszutauschen. Viele nutzten die Gelegenheit und folgten der 
persönlichen Einladung per Post oder einem der öffentlichen Aufrufe im Mitteilungsblatt, der 
Presse oder auf der Homepage. So konnte der 1. Vorsitzende Oswin Faißt, im Namen der Vor-
standschaft, insgesamt 91 Mitglieder aus verschiedensten Altersklassen zur diesjährigen Mitglie-
derversammlung begrüßen - so viele, wie schon lange nicht mehr! Dies zeigt, dass großes Inte-
resse an der weiteren Entwicklung des TV Sulz sowohl bei Jung und Alt besteht.  
 
„Full House“ im TV Heim 

 
 
Da keine von der angesetzten Tagesordnung abweichenden Anträge eingereicht wurden, folgte 
nach der gesonderten Begrüßung des Ortsvorstehers, der Vertreter des Ortschaftsrats, den Ver-
tretern der örtlichen Vereine, der Ehrenmitglieder und unseres Ehrenvorsitzenden Fritz Sexauer, 
direkt der Tagesordnungspunkt zwei. 
In der Totenehrung gedachte man den im Jahr 2022 verstorbenen Mitgliedern und so erhoben sich 
Alle für eine Schweigeminute von den Plätzen. 
 
Keine Mitgliederversammlung ohne Berichte! 
Nachfolgend daher ein Einblick in die Tätigkeitsberichte der einzelnen Abteilungen. 
 
Bericht des 1. Vorsitzenden: 
Im vergangenen Jahr waren wieder zahlreiche Vorstandssitzungen notwendig, um die anstehen-
den Arbeiten zu bewältigen - hinzu kamen die Sitzungen in den Gremien Turnen & Freizeit, Bau, 
Event und Handball. Oswin Faißt bedankte sich bei seinen Vorstandskolleginnen und -kollegen für 
die tatkräftige Unterstützung, bei allen Firmen oder Privatpersonen, die den Verein durch Spenden 
oder Sachleistungen unterstützen, letzten Endes aber bei allen Mitgliedern und Gönnern, die in ir-
gendeiner Form mit Herz und Hand den Verein am Leben erhalten – Danke! 
Sehr beachtlich ist auch die Anzahl von 753 Mitgliedern, die der TV Sulz zum 31.12.2022 verzeich-
nen konnte. 
 
Die bisherige Vorstandschaft bei der Vorstellung der Tätigkeitsberichte 

 
 
 
 
 
 



 

 

Bericht der Schatzmeisterin & Kassenprüfer: 
Trotz der hohen Investitionen in die Dachsanierung des Vereinsheims und den Kosten des Regel-
betriebs der sportlichen Abteilungen, berichtete die Schatzmeisterin von einem finanziell sehr gut 
dastehenden TV Sulz. Dies bekräftigt wieder einmal die hervorragende Arbeit, die in den vergan-
genen Jahren geleistet wurde. Damit dies auch so bleibt, gab Doris Straubmüller Ihren Nachfol-
gern mit einem Augenzwinkern auf den Weg: „Es wird gespart!“ 
 
Die anwesende Kassenprüferin Verena Ruf bestätigte die sehr gute Arbeit im Buchhaltungsbereich 
und entlastete dementsprechend die Vorstandschaft des TV Sulz. 
 
Berichte Handball & Jugendabteilung  
Im Seniorenbereich berichtete Siegmund Bläsi kurz und knackig von den insgesamt 4 gemeldeten 
Mannschaften. Unsere Damen konnten aufgrund des Verzichtes anderer Mannschaften den Auf-
stieg in die Landesliga perfekt machen und gehen dieses Abenteuer nun in diesem Jahr stark mo-
tiviert an – Glückwünsche und Viel Erfolg an dieser Stelle! 
 
Im männlichen Seniorenbereich konnte die Herren 3 einen Durchmarsch hinlegen und die Meister-
schaft in der Kreisklasse A fix machen, was natürlich im Nachgang feuchtfröhlich gefeiert wurde. 
Super Leistung Männer! 
 
Die Herren 2 erarbeitete sich einen guten 5. Platz in der starken Bezirksklasse Offenburg-
Schwarzwald und unterstützte unsere Herren 1 punktuell bei Personalengpässen. Das Zusam-
menwachsen und -arbeiten, sowie die Integration der jungen Spieler sind nur einige Punkte, die 
wir uns in den letzten Jahren als Ziel auf die Fahne geschrieben haben.  
 
In einer wiederum sehr stark besetzten Landesliga Nord bewies unsere Herren 1 nach einem holp-
rigen Start Moral und konnte sich zum Ende der Hinrunde im oberen Tabellendrittel festsetzen. 
Sehr gut in die Rückrunde gestartet, machte sich die kräftezehrende Saison bemerkbar und man 
beendete die Saison, mit nur einem Punkt Rückstand auf den Dritten, auf Platz 6. Dennoch waren 
die Verantwortlichen sehr zufrieden: die Mannschaft ist noch mehr zusammengerückt und zieht an 
einem Strang. Sehr erfreulich und Beweis für den Kampfgeist sind die beiden Derbysiege gegen 
Ottenheim, den Derbysieg zu Hause gegen Nonnenweier und das „beinahe Unentschieden“ gegen 
den späteren Meister HSG Hanauerland. 
 
Im Jugendhandballbereich freute sich Stephanie Haffner vor allem über den deutlichen Zuwachs 
im Minibereich und die Meldung von zahlreichen Jugendmannschaften im weiblichen und männli-
chen Bereich. Durch die zahlreichen Neuankömmlinge in den untersten Altersklassen, war man 
gezwungen den Mini-Bereich des TV Sulz in drei Mannschaften aufzuteilen und verzeichnet aktuell 
ca. 50 Minis im Alter von 3 bis 8 Jahren. 
Ab der E-Jugend aufwärts agieren wir seit Jahren zusammen mit Seelbach und Mietersheim er-
folgreich als Spielgemeinschaft. Das bei den zahlreichen Mannschaften auch zahlreiche Aufgaben 
und Herausforderungen zu meistern sind, ist klar. Durch eine kleine Umstrukturierung bzw. Aufga-
benumverteilung auf mehr Köpfe in der HSG-Jugendleitung, sieht man sich gut für die Zukunft ge-
wappnet. 
Genannte Highlights waren unter anderem der erfreuliche Zuwachs in den C-Mädchen durch Ei-
genwerbung, nachdem die Mannschaft von 3 Spielern der Herren 1 übernommen wurde und das 
alljährliche Turnier in Kuppenheim, bei dem fast alle Altersklassen unserer Jugend teilgenommen 
haben. Neu im letzten Jahr war die gemeinsam organisierte Fackelwanderung in der Adventszeit, 
die sehr gut von den Kids angenommen wurde. 
 
 



 

 

Turn & Freizeit:             
Sibylle Wacker und Sandra Haas berichteten abwech-
selnd aus Ihren Abteilungen und freuten sich im Brei-
tensport und Wettkampfbereich über ca. 120 Kinder in 
allen Altersklassen, die durch 9 engagierte Übungslei-
ter (2 mit Lizenz) und 3 Helfer betreut wurden. Außer-
dem stehen der Abteilung zwei lizenzierte Kampfrich-
ter für den Wettkampfbereich zur Verfügung. 
Im Bereich Freizeit besteht das Angebot mittlerweile 
aus 13 Gruppen und 200 Mitgliedern, die durch 7 
Übungsleiter (5 mit Lizenz) betreut werden. Beson-
ders hervorzuheben ist, dass für dieses vielfältige Be-
wegungsangebot der TV Sulz den „Pluspunkt Ge-
sundheit“ erhalten hat!  
 
Sehr erfreut war man darüber, dass nach zuvor schwierigen Jahren, zum Anfang bzw. Mitte des 
Jahres 2022 endlich wieder mit dem Trainingsbetrieb und vor allem auch Veranstaltungen voll 
durchstarten konnte. Ein Highlight war das Landesturnfest in Lahr, zu dem etwa 10.000 Turnerin-
nen und Turner erwartet wurden. Die Turn & Freizeitabteilung bildete ein Orga-Team und stemmte 
gemeinsam mit vielen Eltern und Kindern die Rund um das Turnfest anstehenden Aufgaben. Vie-
len Dank an dieser Stelle für die tolle Unterstützung bei diesem einzigartigen Gemeinschaftserleb-
nis! Hervorgehoben wurde außerdem die klasse Leistung unserer Geräteturnerinnen Marie Vogt, 
Joelle und Philine Kindle, die in der Gauliga LK 4 bei zwei Wettkämpen beide Male den 1. Platz 
erturnt haben. 
Ebenfalls sehr stolz war man auch über die Ehrung unserer Mitglieder Peter Dreyer, Manuela 
Fimm, Thomas Kindle, Sandra Haas und Sibylle Wacker für jahrzehntelanges Engagement im Eh-
renamt durch die Stadt Lahr. 
 
Da es für Sandra und Sibylle der vorerst letzte Bericht war, nutzten Sie Diesen auch um auf die 
vergangenen Jahre zurückzublicken und vor allem auch allen zu danken, die den Verein auf dem 
bisherigen Weg unterstützt haben. 
 
Ich möchte mich an dieser Stelle bei den beiden für den Anstoß zum Workshop-Wochenende „Zu-
kunft des TV Sulz“ bedanken – dank euch konnten wir gemeinsam erarbeiten, wie der weitere 
Weg des Vereins aussehen wird. 
 
Event: 
Zum Start des Jahres 2022 fand der traditionelle Neujahrsempfang statt, bei dem zahlreiche Mit-
glieder geehrt und das Deutsche Sportabzeichen an die Teilnehmer überreicht wurde. 
Im Juli hieß es dann wieder „Feierabend!“ – beim sehr gut besuchten, alljährlichen Feierabend-
hock ließ man es sich bei Flammenkuchen und diversen Getränken gut gehen und konnte sich mit 
vielen Mitgliedern und Gönnern des Vereins unterhalten. 
Was wäre Weihnachten ohne unsere X-Mas Party – wahrscheinlich nur halb so schön. Durch die 
kurzfristige Krankheit des Sängers, musste die Band Check Daniels leider kurzfristig absagen, was 
die Verantwortlichen vor eine enorme Herausforderung stellte. Sehr erfreulich war, dass man sehr 
schnell als Ersatz die „Himmi Brothers“ klar machen konnte. Diese heizten der Meute dann auch 
ordentlich ein und sorgten für einen unvergesslichen Abend. 
Neben den größeren Veranstaltungen waren und sind unsere Stammtische im TV Heim immer 
wieder ein beliebter Treffpunkt für Mitglieder und Nicht-Mitglieder. Jeden Freitag ab 19 Uhr und je-
den Sonntagmorgen ab 10 – 12:30 Uhr öffnen die Türen unseres Vereinsheims. 
Vielen Dank an die zahlreichen Helfer und Unterstützer, die diese Veranstaltungen und Stammti-
sche erst möglich machen! 
 
 
 
 
 



 

 

Bau: 
Neben kleineren Reparaturarbeiten, stand im Jahr 2022 vor allem die Planung der Dachsanierung 
gemeinsam mit der Firma Bernd Schwendemann auf der Agenda. Der Startschuss fiel dann im 
Juni 2023 mit dem Ziel die Sanierung innerhalb 4 Wochen bis zum Feierabendhock abzuschlie-
ßen. Sehr viele Helfer fanden sich zu den Arbeitseinsätzen am TV Heim ein und so konnte man 
das gesteckte Ziel einhalten. Ohne die Mithilfe der Mitglieder wäre dies nicht möglich gewesen – 
Danke, ihr seid spitze! 
   
 
Da es von den Anwesenden keinerlei Fragen zu den Berichten gab, fuhr unser 1. Vorstand direkt 
im Programm fort und übergab das Mikro an Jasper Roll und Oliver Fimm, die den Punkt „Vorstel-
lung neue Organisationsstruktur und Neufassung der Satzung“ übernahmen. 
 

 
 
Sie präsentierten den Weg und das Ergebnis der sehr intensiven, letzten Monate stellvertretend für 
alle die dabei mitgewirkt haben. Hier ein kleiner Überblick über die einzelnen Stationen: 
 

 
 
Das Ergebnis war zusammengefasst eine Umstrukturierung des Vorstands. So gibt die im Vorfeld 
ausgelegte und präsentierte neue Fassung der zukünftigen Vorstandschaft mehr Flexibilität. Der 
Vorstand besteht laut Satz dann aus 3 bis 7 Vorständen, die gleichberechtigt agieren und den Ver-
ein repräsentieren. Unterstützung erhalten die Vorstände von den Vorstandsteams in den einzel-
nen Bereichen, die nicht durch eine Mitgliederversammlung gewählt werden müssen und so flexi-
bel um zusätzliche Personen ergänz werden können. 



 

 

 
 
Sehr erfreut war man darüber, dass letzten Endes für alle der sieben möglichen Vorstandspositio-
nen jemand gefunden und bei der Mitgliederversammlung zur Wahl gestellt werden konnte. 
 

 
 
 

Nach Beantwortung der offenen Fragen, führte unser Ortsvorsteher Rolf Mauch 
durch die Abstimmung über die neue Satzung, welche einstimmig bestätigt 
wurde. 
Im Anschluss an die gemeinsame Entlastung der bestehenden Vorstandschaft, 
folgte einzeln die Neuwahl der sieben vorgeschlagenen Vorstände, welche alle 
einstimmig und ohne Enthaltungen  
gewählt wurden. 
 
 

 
 
 



 

 

Das neue Vorstandsgremium des Turnverein Sulz 1908 e.V. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Von links nach rechts: Pirmin Wilhelm, Frank Isele, Sarah Trahasch, Jasper Roll, Oliver Fimm, Stephan Richini 
Es fehlt auf dem Bild: Jason Peter 

 
Sehr emotional wurde es dann gegen Ende der Versammlung, als mit großem Applaus und teil-
weise auch unter Tränen aus dem Vorstand, Laura Kindle (4 Jahre), Stephanie Haffner & Jürgen 
Kindle (beide 7 Jahre), Siegmund Bläsi (9 Jahre) und Sandra Haas (16 Jahre) verabschiedet wur-
den. 
Besonders groß war der Applaus dann bei Sibylle Wacker (30 Jahre mit kurzer Pause), Doris 
Straubmüller (fast 40 Jahre) und Oswin Faißt, der über 30 Jahre 1. Vorstand des TV Sulz war. 
 
Oswin Faißt bedankte sich persönlich bei allen ehe-
maligen Vorstandskolleginnen und Kollegen und 
nutzte die Gelegenheit auf viele Höhepunkte und 
denkwürdige Erinnerungen zurückzublicken. Ein paar 
Beispiele waren der Umbau des Vereinsheims 
2007/2008, das 100jährige Jubiläum inkl. Feier 2008 
und viele kulturelle Veranstaltungen wie die Jahres-
feier mit Tombola und Theatergruppe und die TV Fa-
sent. Er schwärte von einer sehr schönen Zeit mit Hö-
hen und Tiefen und bedankte sich bei seiner Familie, 
die immer hinter ihm standen. 
 
 
Ein „Ständchen“ zum Schluss durfte nicht fehlen  
Karl Bühler stimmt zum Loblied auf Oswin an 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Sehr erfreulich ist, dass fast alle Verabschiedeten, so auch Oswin, dem TV Sulz erhalten bleiben 
und in den neuen Teams mitwirken bzw. dem neuen Vorstand mit Rat und Tat zur Seite stehen. 
 
Danke für all euer Engagement in den vergangenen und zukünftigen Jahren – ohne euch alle wäre 
der TV Sulz nicht da, wo er heute ist. 
 
Bilder: Philip Richini / Bericht: Oliver Fimm 



 

 

 
 


